



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Elisabeth Augstburger, CVP/EVP-Fraktion: Mehr Fremdsprachen-Integrationsklassen statt Kleinklassen**

Autor/in: [Elisabeth Augstburger](#)

Mitunterzeichnet von: Schafroth; Altermatt, Fritz, Furer, Geiser, Gorrengourt, Meyer, Mohn, Müller Marie-Therese, Steiner, Tüscher und Weber

Eingereicht am: 21. März 2013

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Zahlreiche Migrationskinder besuchen eine Kleinklasse, weil es vor allem an Kenntnissen der Deutschen Sprache fehlt. Oft bleiben diese Kinder jahrelang in der Kleinklasse, was sich später beim Bewerben für eine Lehrstelle oder einer weiterführenden Schule negativ auswirken kann. Einige Kantone lösen dieses Problem durch Führen von Fremdsprachen-Integrationsklassen. Die Lehrerinnen und Lehrer legen dort ein besonders Augenmerk auf die Deutsche Sprache. Nach ein oder zwei Jahren gehen diese Schülerinnen und Schüler in die Regelklasse und setzen die schulische Laufbahn fort.

Solch eine Fremdsprachen-Integrationsklasse ist kostengünstiger als eine Kleinklasse. Zusätzlich werden Kosten eingespart, da die Mehrzahl der Kinder nach kurzer Zeit in die Regelklasse wechseln kann. Dadurch haben sie bessere Chancen bei der Lehrstellen-Suche und auf dem Arbeitsmarkt.

Ich bitte den Regierungsrat, eine Vorlage zur Einführung von Fremdsprachen-Integrationsklassen zu prüfen und darüber zu berichten.